

書物です。それは、聖書がこの世界の創造主である神に信頼しているからです。その神は新しさを造りだすことができるということを知っているからです。

「見よ、わたしは新しい天と新しい地を創造する」（一七）と言います。この新しさには喜びがあります（一八）。失われていくものには喜びさえも過ぎていきます。喜びが過ぎ去る悲しみに飲み込まれてしまうのです。イスラエルは大国に挟まれ続けた小国です。聖書の民であるイスラエルは常に歴史の流れの中に埋もれてしまふ瀬戸際に立たされました。その小さな民族が他の大国と違っていたのは天地を造られた神を知つていたことです。彼らが神を知つたのは神と出会いたためでした。旧約聖書は神との出会いの書物です。そして、その出会いは今も続いているのです。現在のわたしたちもこの聖書によつて神に出会うことができているからです。

聖書の民が滅びなかつたのは、神が創造主であることを知つていたことにあります。神の創造される新しさは、常に新しくなる新しさです。それは、神が創造の初めに「光あれ」と言われたこと、つまり言葉によつて新しく造られたことから始まりました。この言葉による新しさが聖書を貫いているのです。古びることなく失われることなく、錆つくことのない新しさを保つてきている。その新しさによつて聖書は長い歴史の中を生きているのです。それは聖書の言葉を生きて聞き続けた民がいたからです。

言葉というのはただ言葉があるというのではなく本当に言葉と言することはできません。言葉は誰かが誰かに語りかけることで真の言葉になるのです。わたしたちも、あの時、あの人にこう言われたということが大切なのです。

新たにされるインマヌエル

黙示録にはこの世界の終末について記されていきます。終末には滅びるものと滅びないものがはつきりします。

# 教説拝礼マスマスクリス

スによる全世界の人口調査の命令から記されています。アウグストゥスは尊大なるものという称号です。彼はローマ帝国の支配を確立しました。

これは一人の人間が世界の中心に立つたことを示しています。アウグストゥスは救世主と呼ばれ、皇帝への礼拝がなされるようになりました。人間の栄光の頂点を極めた存在でした。彼の命令は辺境のユダヤ、その田舎であるベツレヘムに及びます。アウグストゥスは人間の栄光を世界の隅々に至らせました。その一方でこの栄光に翻弄される貧しい夫婦がいます。何の落ち度もないのに何の遠くの権力者によつて振り回されます。身重の妻を抱えての旅、妻は自分の家での安全な出産も叶わなかつたのです。人の栄光は彼らに何の恵みもたらさないのでした。

しかし、福音書の視線は人目に付かない馬

スによる全世界の人口調査の命令から記されています。アウグストゥスは尊大なるものという称号です。彼はローマ帝国の支配を確立しました。

これは一人の人間が世界の中心に立つたことを示しています。アウグストゥスは救世主と呼ばれ、皇帝への礼拝がなされるようになりました。人間の栄光の頂点を極めた存在でした。彼の命令は辺境のユダヤ、その田舎であるベツレヘムに及びます。アウグストゥスは人間の栄光を世界の隅々に至らせました。その一方でこの栄光に翻弄される貧しい夫婦がいます。何の落ち度もないのに何の遠くの権力者によつて振り回されます。身重の妻を抱えての旅、妻は自分の家での安全な出産も叶わなかつたのです。人の栄光は彼らに何の恵みもたらさないのでした。

しかし、福音書の視線は人目に付かない馬

そういう言葉はわたくしたちに生き続けます。神の言葉は生きてゐる。生きてゐること

つまり「神われらと共におられる」と呼ばれる  
と告げています。